



Le Lien

01 au 8 novembre 2024

N° 36

PAROISSE NOTRE-DAME DU FOLGOËT – ABERS – CÔTE DES LÉGENDES



Les chrétiens ne sont pas des surhommes. Les saints pas davantage ou moins encore, puisqu'ils sont les plus humains des humains. Les saints ne sont pas sublimes, ils n'ont pas besoin du sublime, c'est le sublime qui aurait plutôt besoin d'eux. Les saints ne sont pas des héros, à la manière des héros de Plutarque. Un héros nous donne l'illusion de dépasser l'humanité, le saint ne la dépasse pas, il l'assume, il s'efforce de la réaliser le mieux possible, comprenez-vous la différence ? Il s'efforce de s'approcher le plus possible de son modèle, Jésus-Christ, c'est-à-dire de Celui qui a été parfaitement homme, avec une simplicité parfaite, au point, précisément, de déconcerter les héros en rassurant les autres.

C'est Georges Bernanos, dans un texte joliment intitulé « nos amis les saints », qui nous partage cette vision de la sainteté. Il a le talent en quelques mots de balayer cette idée terrible que la sainteté serait inhumaine, inaccessible, et donc réservée à une drôle de race à laquelle nous n'appartiendrions pas. Il écrit ailleurs, dans le même sens, souhaiterait-on qu'ils eussent tous été, de leur vivant, mis en châsse ? Assaillis d'épithètes ampoulées, salués à genoux, encensés ? De telles gentillesses sont bonnes pour les chanoines. Ils vécurent, ils souffrissent comme nous. Ils furent tentés comme nous. Ils eurent leur pleine charge et plus d'un, sans la lâcher, se coucha dessous pour mourir.

Il ne s'agit évidemment pas de remettre en cause le culte des saints, mais de creuser cette idée splendide : les saints comme des amis et des modèles, des grands frères et sœurs dans la foi. Nous avons des atomes plus ou moins crochus avec les personnes, il est donc normal que ce soit le cas avec les saints ! Ils sont humains comme nous, c'est naturel. Si nous avons la chance d'avoir tel ou tel saint qui nous est naturellement plus proche, cultivons cette amitié. Apprenons à le prier, plongeons-nous dans sa vie. C'est un beau compagnon que le Seigneur nous donne sur notre route.

don Erwan Courgibet
Curé de la paroisse

PASTORALE DES JEUNES ET DES VOCATIONS

Calendrier du mois de novembre :

- **7/11 de 19h à 21h30** : réunion et repas partagé des animateurs pasto jeunes au presbytère de Lesneven
- **08/11 de 18h30 à 22h** : soirée 3èmes-lycéens à la salle paroissiale de Lesneven (Film : Father Stu, 5€/pers). Sur inscription
- **08/11 de 18h30 à 22h** : soirée aumônerie 5-4èmes dans le bureau de la pasto jeunes à Lesneven (5€/pers). Sur inscription
- **09-10/11** : week-end des étudiants-jeunes pro à l'île de Batz

Pour les inscriptions et demandes de renseignements, contacter Élodie : 07 82 20 89 43

- **23/11** : 1^{re} journée de préparation à la profession de foi et au sacrement de la confirmation (pour les collégiens inscrits au parcours). Renseignements par tél ou mail : jeunesetvocations.paroissendf@gmail.com
- **Jubilé des jeunes à Rome** : organisé par la Mission Saint Luc. Préinscriptions via <https://forms.gle/6Xw3fmeM3E34EeC37>
- **07/12** : concert de Glorious à Vannes. La pasto jeunes propose un covoiturage aux jeunes qui souhaiteraient s'y rendre.
- **Commande de sweats** : la paroisse vous propose une commande de sweats à son effigie. Vous trouverez tous les renseignements sur le site internet de la paroisse rubrique « Actualités ».

MESSES DOMINICALES (32^e dimanche du Temps Ordinaire)

Lieux et horaires

Samedi 9 novembre : 18h00 - Lilia
18h00 - Lesneven

Dimanche 10 novembre : 9h30 – Lanarvily
10h30 - Lannilis
10h30 – Brignogan
10h30 - Kersaint-Plabennec
11h00 - Le Folgoët

Lundi 11 novembre : 10h30 – Lannilis
(messe à la mémoire des Morts pour la France)

▪ Lundi 11 novembre : fête de saint Martin de Tours

Les Églises d'Orient l'appellent aussi "saint Martin le Miséricordieux". Il est né en Pannonie (vers 316), l'actuelle Hongrie, sur les frontières de l'empire romain où son père était en garnison. A 15 ans, il est soldat car la loi romaine obligeait les fils de soldats à s'enrôler dans l'armée. Il est muté en Gaule et c'est là, qu'à Amiens, il rencontre le pauvre grelottant à qui il donne son manteau et dont il apprend durant la nuit que c'est le Christ qui lui a fait cette demande. Il hésitait à devenir chrétien, il s'y décide enfin. Il quitte l'armée pour rejoindre saint Hilaire à Poitiers (339). Avec lui, il fonde le premier monastère des Gaules, à Ligugé, en Poitou (360). C'est là qu'il sera enlevé par les habitants de Tours qui en font leur évêque (371). Mais l'ancien soldat devenu chrétien ne s'enfermera pas dans sa cité. Il évangélisera parcourant les campagnes jusqu'à sa mort (397), à Candes, sur les bords de Loire, disant : **"Seigneur, s'il le faut, garde-moi en vie, car je ne refuse pas le labeur."** Source : *Nominis*

DANS VOS CCL

CCL LA CÔTE-DES-LÉGENDES

▪ **Appel à toutes les bonnes volontés pour assurer le nettoyage des locaux paroissiaux** : lors de la dernière AG de la Communauté Chrétienne Locale, il a été décidé de se retrouver à quelques bénévoles les 1^{ers} mardis de chaque mois pour nettoyer et entretenir la salle paroissiale et le presbytère, servant à l'accueil, ainsi que son jardin. Vous êtes tous les bienvenus ! Se munir de balais, pelles, éponges pour les uns, de tondeuses ou sécateurs pour les autres. 1^{er} temps de travail : **mardi 5 novembre de 13h30 à 16h**



Ils ont rejoint la maison du Père

Landéda : Marie-Thérèse GUELENNOC, née PRIGENT, 90 ans

Lannilis : Philippe MAURICE, 62 ans

Plouguerneau : Vinvela ROUDAUT, née CHASSELOUP de CHATILLON, 42 ans

Plounéour-Trez : Yvonne LE MENN, née LE BORGNE, 78 ans

Ploudaniel : Laurent PRONOST, 78 ans

Bourg-Blanc : Angèle HILIOU, née GUELLEC, 95 ans

Le Drennec : Jean-Yves ARZUR, 85 ans

André ALLAIN, 90 ans

Plabennec : Jean-Claude QUEMENEUR, 75 ans

Marie-Thérèse ROUVRAIS, née SEGALEN, 88 ans

Elisa PRISER, née KERJEAN, 86 ans

VIE DANS LE DIOCÈSE

▪ **Venez vivre les journées de la diaconie** : dans la perspective de Pentecôte 2025, le service de la Diaconie propose des « journées de la diaconie » pour se rencontrer et participer de façon active à ce grand rassemblement de l'Église diocésaine. Ces journées (de 9h30 à 16h30 environ, chacun apportant son pique-nique), s'articuleront autour de 2 grands temps : un temps d'atelier le matin et un temps de partage sur un texte d'Évangile l'après-midi. Diverses dates sont proposées à partir du samedi 9 novembre. L'idéal est de s'inscrire pour deux dates. Retrouvez tous les renseignements sur le site du diocèse.

Contact : diaconie29@gmail.com 06 32 28 16 30

